●LąJornada

Empieza el domingo el proceso 2024; se disputarán 287 cargos de elección

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El próximo domingo comenzará formalmente el proceso electoral en la Ciudad de México, en el que se disputarán 287 cargos de elección popular.

Poco más de 8 millones de capitalinos que integran la lista nominal tendrán la oportunidad de votar para renovar los diversos cargos públicos en la jefatura de Gobierno, las 16 alcaldías, 65 diputaciones locales y una migrante, y 204 concejalías. Además, por primera vez podrán sufragar un total 6 mil 217 personas que se encuentran en prisión preventiva.

Entre los requisitos que estipu-

la la Constitución de la Ciudad de México para ser titular de la jefatura de Gobierno, están: no tener mando en instituciones militares o policiales –como es el caso del secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch–, a menos que se separe del cargo antes de la fecha de inicio del proceso electoral correspondiente.

Para el caso de las alcaldías, 10 de los 16 titulares tendrán la oportunidad de repetir en sus cargos, pues lo permite la ley, las demás deberán ser renovadas, son los casos de Benito Juárez, Cuajimalpa, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa y Xochimilco.

Por otra parte, una veintena de legisladores podrían pedir licencia a sus cargos para competir por una alcaldía u otro cargo público, entre ellos destacan Martha Ávila, quien ha hecho público su deseo de encabezar Iztalapalapa, y la diputada Nancy Núñez, quien busca la alcaldía Azcapotzalco.

Si bien en los partidos políticos no se han definido las fechas para definir a los aspirantes, se prevé que los legisladores presenten licencia a sus cargos en diciembre.

No obstante, como prevé la Constitución federal, los legisladores locales pueden ocupar el cargo hasta en cuatro periodos consecutivos. En el Congreso de la Ciudad de México hay 27 diputados que contenderían por su primera relección. Hasta el momento se desconoce

quiénes podrían repetir.

En este contexto, la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada Molina, anunció que el 15 de septiembre dejará el cargo para buscar la candidatura a la jefatura de Gobierno por Morena. Se prevé que el Congreso capitalino resuelva su solicitud de licencia a más tardar el próximo miércoles.

Al respecto, el jefe de Gobierno, Martí Batres, dijo que es previsible que en los próximos días se definan las reglas en Morena y sus aliados para elegir al coordinador de los comités de defensa de la Cuarta Transformación en la ciudad, por lo que estará atento por si alguien más toma la decisión de separarse del cargo.